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N° 455G 

Autor VEREADORA LIANDRA DA SAUDE - PTB 

A Vereadora que esta subscreve, de acordo corn as normas 
regimentais, encaminha a Mesa Diretora, INDICA~AO endererada 
Excelentissimo prefeito ALAN GUEDES, corn copias ao secretario 
municipal de Servicos Urbanos, ROMUALDO DINIZ e ao secretario 
municipal de Governo, WELLINGTON HENRIQUE, solicitando reparos 
URGENTE nas passarelas de travessia das valetas ecologicas do Parque 
Antenor Martins (Parque do Lago). 

JUSTIFICATIVA 

Atendendo pedido da comunidade do Grande Florida, solicitamos corn 
urgencia, reparos nas passarelas de madeira que fazem as travessias das 
valetas existentes no Parque Antenor Martins, conhecido Parque do Lago. 

Frequentadores do local se manifestaram em redes sociais a situacao das 
travessias, sendo que algumas estao corn madeiramento quebrado e pregos 
expostos (foto em anexo), colocando em risco de acidentes criancas e 
idosos que utilizam o parque para lazer e caminhadas diarias. 

Neste sentido, solicitando providencias visando os devidos reparos e, assim, 
proporcionando maior seguranca a comunidade. 
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CAMARA MUNICIPAL DE DOURADOS 
ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 

N° 

PROTOCOLO GERAL 

Data  S / 08 / - Horario 

Processo n° 

L Oo 

❑ Projeto de Emenda a LOM ❑ Requerimento 

❑ Projeto de Lei Complementar Indicagao 

❑ Projeto de Lei 

❑ Projeto de decreto Legislativo 

❑ Projeto de Resolugao 

❑ Emenda 

N° 4 55~-

Autor VEREADORA LIANDRA DA SAUDE - PTB 

A Vereadora que esta subscreve, de acordo corn as normas regimentais, 
reitera a Mesa Diretora, INDICAcAO enderecada Excelentissimo prefeito 
ALAN GUEDES, corn copias ao secretario municipal de Servicos 
Urbanos, ROMUALDO DINIZ e a diretora da AGETRAN, MARIANA 
DE SOUZA NETO, visando a instalacao URGENTE de um semaforo na 
Rua Palmeiras esquina corn a Vereador Aguiar Ferreira de Souza, no 
Jardim Santo Andre. 

JUSTIFICATIVA 

Solicitamos ao orgao competente a instalacao de um semaforo na Rua 
Palmeiras esquina corn a Vereador Aguiar Ferreira de Souza. 

Neste local existe um intenso fluxo de veiculos, principalmente em horarios 
considerados de pico, onde inclusive já foram registrados diversos acidentes, 
principalmente pelo fato de que estas vias servem de acesso tanto a rua 
Coronel Ponciano (pela rua Palmeiras), como a regiao do Parque dos 
Coqueiros a Jd. Canaa 3 e adjacencias. 

Desta forma, visando um fluxo seguro de veiculos e de pedestres, atendendo 
a presente, o transito ficara mais organizado, contribuindo para a seguranca e 
o desenvolvimento de nossa cidade. 
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N° 
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Processo n° 
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Projeto de decreto Legislativo 

Projeto de Resolucao 

Emenda 

N° 
w~5x

Autor  VEREADORA LIANDRA DA SAUDE - PTB 

A Vereadora que a esta subscreve, de acordo corn as normas regimentals, 
solicita a Mesa, para que seja enderegado expediente ao Sr. Alan Guedes -
Prefeito, ao Sr. Romualdo Diniz Salgado Junior (Semsur), ao Sr. Secretario 
Municipal de Obras Publicas, Luis Gustavo Casarin, ao Sr. Wellington 
Henrique Rocha de Lima - Secretario Municipal de Governo, para que dentro 
das prerrogativas de seus elevados cargos realizem estudos no sentido de 
viabilizar a criacao de um cronograma de limpeza a revitalizacao de 
todas as bocas de lobos da cidade de Dourados. 

J U STI FICATIVA 

Solicito atraves da presente que seja criado um Cronograma para limpeza das bocas de 
lobo de nossa cidade, atraves da remogao de entulhos, desentupimento das tubulagoes e 
colocagao ou reposigao de tampas, pelo fato de que em muitos locals a agua das chuvas 
nao consegue dar vazao devido a entupimentos por motivos diversos, e o volume de aqua 
invade as casas, obrigando os moradores a sairem na chuva para auxiliarem o escoamento 
das aguas. 

Assim, e necessario o desentupimento e reposigao das grades ausentes, nos bairros e no 
centro da cidade, reduzindo os problemas dos municipes que improvisam corn galhos e 
outros objetos a fim de impedir que veiculos e pessoas se acidentem nos buracos abertos. 

Desta forma, solicitamos aos orgaos competentes atender a indicagao proposta, a 
fim de solucionar uma serie de problemas vividos pela populagao. 
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PROTOCOLO GERAL 
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Processo n° 
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Projeto de Lei Compiemen tar indicagao 

❑ Projeto de Lei 

Projeto de decreto Legislativo 

❑ Projeto de Resolugao 

❑ Emenda 

N° 155a 

Autor VEREADORA LIANDRA DA SAIJDE PTB 

A Vereadora que a esta subscreve, de acordo corn as normas 
regimentais, solicita a Mesa, para que seja enderepado expediente ao Sr. Alan 
Guedes - Prefeito, ao Sr. Waldno Pereira de Lucena Junior - Secretario 
Municipal de Saude, ao Sr. Wellington Henrique Rocha de Lima - Secretario 
Municipal de Governo, para que realizem estudos no sentido de viabilizar o 
planejamento para a formacao da estrutura necessaria para realizacao do 
tratamento da trombectomia contra o AVC nos procedimentos dos 
hospitais publicos do municipio. 

JUSTIFICATIVA 

Conforme noticiado pelo Ministro da Saude (em anexo), houve uma 
importante inclusao nos procedimentos realizados pelo SUS, a trombectomia, 
tratamento necessario na fase aguda do AVC, e consiste na insercao de um 
cateter no vaso sanguineo para remover o bloqueio e restaurar o fluxo 
sanguineo para a area afetada. 

A tecnologia deve estar completamente implantada no SUS ate o final do 
ano e segundo o Ministro 'são 88 centros do Brasil que realizam o tratamento 
especializado no AVC, mas nao sao todos esses que terao essa tecnologia em 
um primeiro momento. Isso e feito degrau por degrau. So pode estar 
disponivel naqueles centros onde ha qualificacao tecnica de equipes de 
profissionais habilitados". Mencionou ainda que o criteria de escolha dos 
locals onde a tecnologia sera implantada serao as indicadores de cada um dos 
hospitais, coma dados de mortalidade par AVC, tempo de internagao no 
hospital, reinternagoes, pacientes que sao tratados corn tromboliticos e a 
experiencia dos medicos. 

Assim, solicito analise dos organs competentes para que Dourados 
possa fazer parte dos locals a receber o beneficio par estar devidamente 
preparado. 

PLENARIO "WEIMAR TORRES", 15 DE AGOSTO DE 2022 

LIANDR 
VERSA 

SAUDE 
-PTB 

Av. Marcelino Pires, 3495 

CEP 79830-001 - Dourados -MS www.camaradourados.ms.gov.br 

Fone: (67) 3410-0100 
Fax: (67) 3424-6000 



Visto setor responsavel: 

CAMARA MUNICIPAL DE DOURADOS 
( K ) LIDA 

()<)APROVADA 

( ) REJEITADA 

( ) RETIRADA 

2G°  Sesslo Data: t5  /O'/.2.2 
. 

Protocolo n°  559  N° da ate i a lS_______ 

(1 



SUS INCORPORA NOVO TRATAMENTO CONTRA O AVC 

FONTE: 
https://www.uol.com.br/vivabem/noticias/redacao/2022/08/10/sus-
incorpora-novo-tratamento-contra-o-avc.htm 

o ministro da Saude, Marcelo Queiroga, anunciou nesta quarta-feira (10) a 
inclusao da trombectomia nos procedimentos realizados pelo SUS (Sistema 
Unico de Saude). Altamente especializado e usado na fase aguda do AVC, o 
tratamento consiste na insercao de um cateter no vaso sanguineo do paciente 
para remover o bloqueio e restaurar o fluxo sanguineo para a area afetada. A 
tecnologia deve estar completamente implantada ate o final do ano. 

O anuncio foi feito na abertura do Global Stroke Alliance - for Stroke 
without Frontiers, um congresso medico destinado a debater o AVC 
(Acidente Vascular Cerebral), na capital paulista. 

Segundo Queiroga, a logistica da trombectomia e complexa, mas ja ha 
experiencia nacional para realizar esse procedimento. Antes de ser aprovada 
para insercao no SUS, a tecnologia foi avaliada pela Conitec (Comissao 
Nacional de Incorporacao de Tecnologias no Sistema Unico de Saude). A 
portaria foi publicada pela SCTIE (Secretaria de Ciencia e Tecnologia e 
Insumos Estrategicos), do Ministerio da Saude, faltando concluir a terceira 
fase que e a disponibilizacao dos hospitais especializados. 

"Sao 88 centros do Brasil que realizam o tratamento especializado no AVC, 
mas nao sao todos esses que terao essa tecnologia em um primeiro momento. 
Isso e feito degrau por degrau. So pode estar disponivel naqueles centros 
onde ha qualificacao tecnica de equipes de profissionais habilitados". O 
ministro explicou que o criterio de escolha dos locais onde a tecnologia sera 
implantada serao os indicadores de cada um dos hospitais, como dados de 
mortalidade por AVC, tempo de internacao no hospital, reinternaroes, 
pacientes que sao tratados corn tromboliticos e a experiencia dos medicos. 

Segundo Queiroga, o desafio de cuidar do AVC e tao amplo que nao abrange 
so 

a atencao especializada, porque comeca na atencao primaria, corn controle 
da hipertensao arterial, do diabetes, corn o combate ao tabagismo, 
sedentarismo, entre outros. O ministro reforrou que o AVC e a primeira 
causa de morte no mundo, atingindo 18 milhoes de pessoas por ano. "Essa e 
a maneira mail eficaz de reduzir obitos por AVC, mas aqueles que tern 
precisam de terapia para reperfundir a arteria que esta obstruida levando ao 
AVC. Isso se faz corn tromboliticos, que sao os medicamentos que dissolvem 
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o coagulo, ou entao corn a trombectomia. E como acontece no infarto, mas a 
logjstica do AVC e mais complexa porque temos menos tempo". 

Queiroga reforgou que todas as terapias inovadoras acarretam custos que 
podem ser incrementais on a eficacia dessa terapia a muito superior ao que 
já existe, sendo um custo decremental. 

"No caso da trombectomia, foi avaliado, e a razao de custo e efetividade 
incremental esta dentro do patamar de limiar que o sistema brasileiro suporta 
financiar. Essa questao dos custos nao e a preocupagao major em relacao a 
essa terapia. A nossa major atengao 

a 

garantir que os resultados dos ensaios 
cljnicos se repliquem na pratica". O que e o AVC Ocorre quando vasos que 
levam sangue ao cerebro entopem ou se rompem, provocando a paralisia da 
area cerebral que ficou sem circulagao sangujnea. E uma doenga que acomete 
mais os homens e e uma das principais causas de morte, incapacitacao e 
internacoes em todo o mundo. Existem dois tipos de AVC, que ocorrem por 
motivos diferentes: AVC hemorragico e AVC isquemico. 

O AVC isquemico ocorre quando ha obstrugao de uma arteria, impedindo a 
passagem de oxigenio para celulas cerebrais, que acabam morrendo. Essa 
obstrugao pode acontecer devido a um trombo (trombone) ou a um embolo 
(embolia). O AVC isquemico e o mais comum a representa 85% de todos os 
casos. 

O AVC hemorragico ocorre quando ha rompimento de um vaso cerebral, 
provocando hemorragia. Esta hemorragia pode acontecer dentro do tecido 
cerebral ou na superficie entre o cerebro e a meninge. E o responsavel por 
15% de todos os casos de AVC, mas pode causar a morte corn majs 
frequencia do que o AVC isquemico. 

Segundo informagoes do Ministerio da Saude, os principais sinais de alerta 
para qualquer tipo de AVC sao fraqueza ou formigamento na face, no brago 
ou na perna, especialmente em um lado do corpo; confusao mental; alteracao 
da fala ou compreensao; alteracao na visao (em um ou ambos os olhos); 
alteragao do equiljbrio, coordenagao, tontura ou alteracao no andar; dor de 
cabega subjta, intensa, sem causa aparente. Os fatores que aumentam o risco 
de AVC sao a hipertensao, o diabetes tipo 2, colesterol alto, sobrepeso; 
obesidade; tabagismo; use excessive de alcool; idade avangada; 
sedentarismo; use de drogas iljcitas ; historico familiar; ser do sexo 
masculino. Para prevenir, o ideal a manter uma vida saudavel, sem fumar, 
consumir alcool ou drogas ilicitas, alem de manter alimentagao equilibrada, 
peso ideal, beber bastante agua, praticar atividades fisicas regularmente e 
manter a pressao e a glicose sob controle. 


